

Capitanes

**(15-09-2023).- Salvador Daniel Kabbaz Zaga...**

IMPRIMIR

El capitán de Fibra Danhos será el nuevo presidente de la Asociación Mexicana de Fibras Inmobiliarias (Amefibra) a partir de 2024. El organismo reúne a 16 fideicomisos de bienes inmuebles que suman más de 2 mil propiedades y en el primer trimestre del año reportaron ingresos por rentas de 747 millones de dólares.

Arranque a medias

Hoy arranca operaciones, de manera parcial, el Tren Interurbano México-Toluca, nueve años después del inicio de su construcción.

El proyecto emblemático del sexenio de Enrique Peña Nieto empezó a construirse en julio de 2014, pero problemas como falta de liberación de derechos de vía y la obligada modificación del trazo generaron retrasos en su construcción.

El trayecto que abarca el Estado de México empezará a operar y será inaugurado hoy por el Presidente Andrés Manuel López Obrador y Jorge Nuño, titular de la SICT.

El trayecto va de Zinacantepec a Lerma y el avance físico del proyecto al mes de junio era de 85.4 por ciento.

Del costo ni hablamos, pues en este tiempo se elevó 94.3 por ciento, al pasar de 38 mil millones de pesos -56 mil millones a valor presente- a 110 mil 708 millones de pesos.

Aunque todavía se desconoce el costo que tendrá el servicio, en el proyecto inicial se planteaba que fuera de entre 40 y 50 pesos por boleto sencillo.

El trayecto restante del Tren, que va de Lerma a Observatorio, es el más ambicioso y el que más retos ha presentado por cambios en el trazo original y problemas de liberación de derechos de vía, pero desde el Gobierno se insiste en que operará en su totalidad en 2024.

Se ponen verdes

Reducir las emisiones contaminantes es una necesidad entre todos los sectores económicos, por lo que empresas como Orbia se han apegado a la iniciativa de los Objetivos Basados en la Ciencia (SBTi, por sus siglas en inglés) para evaluar sus metas en materia de descarbonización.

La empresa liderada por Juan Pablo del Valle prevé reducir en 47 por ciento sus emisiones, con lo que se comprometen con otras 33 firmas mexicanas a adoptar un plan integral de descarbonización, que abarca desde la transición a fuentes de energía renovable hasta la adopción de tecnologías emergentes como el hidrógeno verde.

La meta es compleja, pero las 34 empresas mexicanas, junto con otras 6 mil en todo el mundo, buscan alinear objetivos para limitar el incremento en 1.5 grados centígrados la temperatura del planeta.

El resultado dependerá de una serie de factores, pero para alcanzar la meta Orbia tendrá que alinear las operaciones y servicios de todas sus unidades de negocio.

Orbia es una empresa mexicana con operaciones en las industrias de construcción, infraestructura, productos de riego y sector químico con 130 instalaciones productivas en 50 países.

### Regalo de aniversario

La empresa Grisi está cumpliendo 160 años en el mercado.

La compañía mexicana, pionera en la elaboración y comercialización de productos de origen natural para la salud, belleza, higiene y nutrición, eligió este evento para comenzar la comercialización de su marca de shampoo Ricitos de Oro en el mercado de España.

De esta forma Ricitos de Oro, dirigido para el segmento de bebés y niños, se comercializa ya en 15 países, entre los que destacan Estados Unidos y prácticamente todo Latinoamérica.

La meta de Grisi es alcanzar el 70 por ciento de la distribución de Ricitos de Oro en España en los próximos tres años.

La compañía a cargo de Antonio Grisi tiene una posición muy consolidada en el País, pues las ventas de sus productos en México tienen el 52 por ciento de todo el mercado al cierre del 2022.

Se anticipa que la expansión de la compañía se mantendrá en los siguientes años, pues sus procesos de producción con el uso de ingredientes naturales son demandados alrededor del mundo.

### Reunión de Data Centers

La última semana del año la Asociación Mexicana de Data Centers (MEXDC), que preside Amet Novillo, será en partner del evento DCD Connect Cancún 2023

El evento que se realizará por segunda ocasión los días 26 y 27 de septiembre, convoca a más de 800 profesionales de los Data Centers más influyentes de América Latina, donde se discuten las tendencias, problemas y futuro de este tipo de empresas de tecnología especializada.

Novillo, en representación de las organizaciones que representa, buscará la generación de un ecosistema de colaboración en favor de todos los afiliados.

Durante el encuentro se abordarán temas como inversiones, el impacto de nuevas tecnologías, mejoras de la eficiencia energética, iniciativas sociales, integración de iniciativas sustentables con otras industrias, entre otros.

También se contemplan charlas en torno a las tendencias alrededor de la Inteligencia Artificial, y su impacto actual y futuro a través de esta herramienta desde la parte generativa.

En el evento se contempla la participación de empresas como Ascenty, Equinix, Hostdime, KIO Networks, Layer 9 Data Centers, Megacable, Scala Data Centers, Alesso-Cummins, Huawei, Panduit, Trasca, Vertiv, entre otras.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

**ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

<https://www.reforma.com/capitanes-2023-09-15/op256552>

Fecha de publicación: 15-09-2023